



この会報は、共同募金の配分を受けて発行されています。

令和4年9月末日 発行

やまびこ

No.266

発行

公益社団法人
埼玉県手をつなぐ育成会
理事長 高野 淑 恵

〒330-0062 埼玉県浦和区仲町2丁目14-6 ハウス第五仲町101
TEL 048-833-0444 FAX 048-833-0400
E-mail:saitama@teotunagu.jp
ホームページ http://www.teotunagu.jp/

定価50円
(購読料は
会費に含む)

事務所の引越のお知らせ

新住所 さいたま市浦和区
仲町2丁目14-16
ハウス第五仲町101
事務局受付時間9時〜17時
土・日曜・祝日はお休みです。

引越を終えて

築年数65年近くでかなり老朽化し、隣接道路を車両が走行する度にも振動、震度1程度でも揺れをひろう建物で、日々危険を感じながら、業務を遂行していた母子福祉会館より8月25日に引越をいたしました。引越先が比較的早期に決定し、引越日を迎える際は、長年蓄積した資料の整理に追われる日々、とにかく酷暑の中、少ない人数での短期での片付け作業は過酷でした。

間取りに余裕があったり収納できていたため、とにかくモノがある！30年以上前の資料や冊子、写真など、処分する量がさまざま、新事務所におびただしい数の段ボール箱の量となりました。

引越当日の気候は比較的しのぎやすく、たくさん作業員が迅速に

二〇二二年九月末日発行(二六六号)



公益社団法人
埼玉県手をつなぐ育成会
理事長
高野 淑 恵

「本当の福祉を…」

平素よりご支援ご協力いただいております皆様、心より御礼申し上げます。また、医療従事者の皆様には引き続き心より感謝申し上げます。

コロナ第7波は感染力が凄まじく、ついに息子が感染するという、ありがたい経験をしました。しかも、40度の高熱が3日続くという決して軽症ではない病状でした。それでも、入院はできない、救急車を呼んでもたぶん来てくれない、という孤立無援の恐怖をたっぷり体感しました。国や県の行政が簡単に言う「自宅療養」というのは、『悪いけど急変したら家で死んでね〜』ということなのか？とすっかりひねこびれてしまった私でした(3日間徹夜の看病でポロポロの私)。

息子は4日目頃から熱が下がりましたが、高熱と嘔吐で疲労困憊し、全快するまで生きた心地がしませんでした。幸いなことに、濃厚接触者であった私も夫も感染せずすみませした。コロナ禍、いつまで続くのでしょうか？特效薬はいつになったらできるのでしょうか？



応いただいたおかげで、無事移動完了。収納作業にとりかかりました。翌日には、心配していた収納もうまく収まり安堵して、業務を再開できました。かなりコンパクトできれいな事務所です。断熱材もない木造建築と比べ空調もよく効き快適です。お近くにお越しの際は、是非お寄りください。

あとがき

行動制限のない生活となり、多少、自由のきく夏を迎えましたが、施設でクラスターになり、お子さんの感染もしくは濃厚接触者となり、親御さんと自宅隔離になっている話を多数聞きました。親子でストレスを抱え、困難な期間を経験された会員さんが、かなりいらっしやったことと思います。

どんな対策をしても施設での感染を防ぐのは難しい。そんな中、陽性者が出た施設で、居室にトイレ、歯磨き用の洗面器を置き、完全に隔離した棟はクラスターにならず、洗面台だけ共有した別の棟は、クラスターが発生してしまつたそうです。共有部分をいかに分けるかで感染防止効果が発揮されたとききました。こんな事例をマニュアル化し実行できれば理想的だなと思うことがあります。

感染者がぐつと減少して、気兼ねなく美味しいものを外食できる秋となることを願います。

《事務局 渡邊》



不安で眠れない夜のなかで、熱の花に浮かされて眠る息子の看病しながら、私たちがいなくなつたら誰がこんなふう息子を看病してくれるのだろうか？と、ずっと考えていました。息子は、自分の身体の状態を説明することができません。顔色や表情やちよつとしたしぐさなどで息子の状態が分かるのは、母親であればこそです。この子のために長生きしなければと思ってきましたが、最近は何しても安心して自分の人生を全うしたいと思っています。

そういう親の思いで、埼玉の育成会は法人後見を始めた。ただ夢中で、手探りで、いろいろな壁にぶつかり、そうやって今年でもう十四年目に入りました。

日本の「成年後見制度」は権利条約加盟国のあいだで大変評判が悪いそうです。そこで、今の制度をあちこち改善していく案や、思い切つてぶち壊して全く新しいものを作りましょうという案もあるそうです。

長い長い年月、知的障害者とその家族の究極の命題である「親亡き後問題」。私たちは、その命題を少しでも解決に近づけたらいいと思っただけで法人後見を始めました。ですから、「成年後見制度」がどのように変わっても、或いは全く違う形になろうとも受け容れる覚悟はできています。家族もいない、帰る家もない

人が増えてきています。どんな形であれ、私たちはそういう人たちを支援するために活動しています。恣意的なものでなく、法によって護られるものの方が良いに決まっていますから、唯一その条件を満たす「成年後見制度」を推進しているにすぎません。諸外国のみならず国内からも批判の多い現行の「成年後見制度」の使いにくさも、問題点の多いこともよく分かっています。知的障害者の親として、後見報酬を100%本人負担としている点を私たちは非常に問題視していますが、なぜか、そのことはこの改正の論点の中では余り大きく取り上げられていません。

それは、富裕の高齢者の後見を専らとする専門職の意見を重視しすぎるからだと思えます。新しい形にするときは、高齢者と障害者を完全に切り離して考えてほしいと思えます。

障害を持って生きるということはとても大変なことです。その生きづらさをもっと認識してほしいです。「共生社会」という甘い甘い蜜のような言葉をちらつかせるだけでは、誰も踊り続けたりはしません。「家族ありき」はもうやめてください。

「本当の福祉」を、私たちは望んでいます。

未来あんしんサポート NEW 2022年1月、「定期支払金付プラン」が新登場 「つかえる楽しみ」と「こせる安心」をお届けします

【知的障がい】や【自閉症】等の障がいのあるお子さまのために「親なきあと」をサポートするご提案です

障がいのあるこの子が お金の管理をできるか心配... この子が経済的に 困らないようにしてあげたい。 自分がまだ元気なうちは、毎年うけとる お金を使ってこの子と一緒に楽しみたい

「生命保険」と「信託」が「親御さまの想い」を 確実に未来へのこします

お問合せや資料のご請求はこちらへ 未来あんしんサポートに関するお問い合わせ ジェイアイシー生命保険信託相談ダイヤル 0120-580-503 通話料 無料 受付時間:月~金(祝日・年末年始を除く)9:00~17:00

【未来あんしんサポート】は、(株)ジェイアイシーが ご提案する生命保険と生命保険信託をあわせた サービスの総称です。

●未来あんしんサポートについて、詳細は「未来あんしんサポート リーフレット」をご覧ください。●株ジェイアイシーは「個人情報保護方針」と題するプライバシーポリシーを策定し、これに基づいて個人情報の取扱いを行っています。その内容は、株ジェイアイシーのホームページにてご確認ください。●当資料は、2022年1月1日時点のお取扱い内容に基づき作成しています。

【生命保険募集代理店・信託契約代理店】 株式会社ジェイアイシー 本社 〒160-0023 東京都新宿区西新宿3-2-11 新宿三井ビル2号館2F ホームページ www.jicgroup.co.jp

【所属信託会社】 みずほ信託銀行株式会社

【生命保険引受保険会社】 第一フロンティア生命保険株式会社

MAS-A-220103

主催：久喜市栗橋手をつなぐ育成会
〈第2回栗橋アートフェスタ報告〉
 人と人をつ結びつけるアート
 感じる・伝える・表現する

2022.8.11
 栗橋文化会館イリスにて

共栄大学の学生さん43名の若いパワーと、地域の様々な団体の協力により、大きなイベントになり、たくさんのお出合い、笑顔、感動がありました。

午前中のクラフト教室では、こども教室サークル・風の子クラブの学生さんたちが大活躍。わくわくするような導入・材料があり、どのお子さんも、楽器作りを楽しめ、終わったころには、学生さんとすっかり仲良しになっていました。午後のJAZZサークルのコンサートでは、ジャズの軽快なリズムののって、自然に体が動いている姿がたくさん見られました。午前中に作ったご自慢の楽器を手にしての大合奏もあり、大変盛り上がりしました。

深刻なコロナ禍で開催するか悩みましたが、そんな今だからこそ、皆さんが求めていた会だったと確信することができました。



風の子サークルの学生さんとカスタネット作り



共栄大学ジャズサークルの演奏



放課後子ども教室の学生さんとマラカス作り



午前中に作った楽器を手に大合奏

ぜんち共済ホームページ
コラムの紹介

テーマ別でコラムを掲載されています。埼玉県手をつなぐ育成会の研修会等で登壇いただいた先生も寄稿されています。そこが知りたい！と感じるテーマもごさいます。今回は会員に感想をよせていただきましたので掲載します。

「親なきあと」と

きょうだいの関係から

大森 由美子

きょうだいのいない我娘(40才)の「親なきあと」を考えると不安でしたが、まだいいかと延ばしてきた結果、自分も年を重ねて体調が悪くなり焦る今日この頃です。

両親健在のうちに話し合いは必要。家族の状況は変わるので数年に一度は見直しすると良い。どこかで聞いたなあと言う程度の記憶。思案が億劫にならない若いうち。わかっているけど…。片親にならないと切実に思わないのか…。若い時は、お兄ちゃんがお姉ちゃんがどうしてか。と聞くと、羨ましく、成長にも影響があったのではと思います。又、先輩のお母さんからはきょうだいに負担を掛けたくない、その子の

人生があるのだから。と言う親心を聞くと、複雑でした。

相談員の仕事上、きょうだいの人と関わり、どんな障がいですか？こんな事もできないのですか？と言われる事もあります。生前に親御さんは何も伝えてなかったのです。きょうだいで何も関わらないでいるのは難しいです。

関係機関もきょうだいがいるから大丈夫、連絡が取れると思います。何も知らないで、任されるのは不幸です。どうい生活をしているのか、どんな人達が本人に関わっているか情報を共有することが大切だと勉強しました。

『自閉症の我が子を育てて
いて一番辛かったこと』を
読んで

東松山手をつなぐ育成会

山中 幸枝

立石美津子さんのコラムには、どれも身につまされるものがあります。そして、そうそうと共感できる記事も多くあるのです。

その中で私が興味深かったのは、息子さんが5歳の時の事、喘息もあつた息子さんに喘息改善の為、スイミングスクールの体験授業を受けさせようとしています。障害を隠して申し込んだ体験教室では全て断られてしまうのですが。

でも、その断り方です。ある所では、障害児は対象外、お受けできません、他のお子さんの迷惑になるので…。ある所では、障害児に対応できるコーチがいないので…。断られても断られても次に挑戦した、母親の勇気に力強さを感じました。

結局何処も断られてしまうのですが、一番ひどい辛かった言葉が『お母さん、一体何を考えているんです！こんな程度の低い子、うちで水泳習える訳ないでしょ！』だったそうです。絶句です。侮辱的な言葉で断られても、丁寧な言葉で断られても、断られるのは同じかも知れませんが、相手の気持ちも少しは思いやって欲しいと思いました。

学習塾を経営している立石さんは、この辛い経験を生かして、お断りしなくてはならない場合は、特に気を付けているそうです。普段何気なく生活していますが、言葉は大事だと思いました。

コロナウイルス感染
体験談

娘と私コロナに罹る

Y・T

3月上旬、ワクチン接種日の前日に娘が高熱を出す。翌日、検査結果陽性。

自宅療養で娘を世話して3日後に私が高熱を出す。多分コロナなので

お知らせ
 <第57回 埼玉県手をつなぐ育成会県大会久喜大会(創立70周年記念)>

- 1.開催日時 令和4年11月27日(日) 10:00~15:00(9:00開場)
- 2.開催場所 栗橋文化会館イリス 〒349-1211 久喜市伊坂1557
- 3.受付場所 栗橋文化会館イリス 朝9:30~
- 4.日程(予定) 10:00~17:00 式典等



手をつなぐがん保険

なぜ障がいのある息子はがん保険に加入できないのでしょうか?

特徴1 代理手続き代理告知が可能
 特徴2 告知対象疾患の緩和
 特徴3 「親なきあと」に備える補償

ぜんち共済株式会社
 〒100-0073 東京都千代田区丸の内3-3-3 丸の内ビルディング4階
 TEL: 0120-322-150
 TEL: 03-6910-0850 / FAX: 03-6910-0851
 URL: http://www.zkyosai.com/

濃厚接触者として旦那と息子、私の三人が病院で検査した結果、やはり私が陽性、旦那と息子は陰性。コロナでも薬はカロナールだけなので不安な気持ちになる。娘はコロナに感染するのが嫌で家族と一緒に外食も今まで全部断り、通所施設と家だけの行き来なのにどこで感染したのやら…。幸いの事に基礎疾患ある娘と私は重症にならず普通の風邪で高熱を出した時よりは楽でしたね。ただコロナで軽症の人は後で後遺症が重く出ると言うので不安も残りますが…。みなさんもコロナには一段と注意してかからない様に十分に気を付けて下さい。